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Estamos em plena quaresma, ante-
véspera da Páscoa. Quando eu era me-
nino, na minha cidade do interior do Rio 
Grande do Sul, este era um momento 
litúrgico. Com efeito, na tradição católi-
ca, da qual somos herdeiros, sobretudo 
nesta Lusitânia pampeira, que pouco co-
nhecia do Brasil até a Independência,  a 
quaresma  era um momento penitencial. 

Quarenta dias de  recolhimento antes da 
Páscoa.  Sentia-se , no fundo da alma, o 
sentido do  sacrifício de Cristo pela sal-
vação da humanidade. Tudo muito mís-
tico, como costumam ser as questões 
religiosas, mas nem por isso menos im-
pactantes. Real. Três práticas essenciais 
eram recomendadas para o período : a 
oração, a caridade e o jejum. No jejum 

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm 

TEMPO DO PERDÃO

das abundantes carnes vermelham, lon-
ge do mar, experimentávamos o peixe. 
Sinto até hoje o aroma dos louros que os 
temperavam na cozinha da minha casa.  
A caridade, já naquele tempo, estava 
um pouco obnubilada (ofuscada) mas 
as orações abundavam sob manto roxo 
que encobria os altares. Recolho-me, a 
elas, não como louvação do nome do 
Senhor, mas como reflexão das palavras 
finais de Cristo na cruz: - Senhor, perdo-
ai-os. Eles não sabem o que fazem”. Pois 
o tempo da Quaresma, que culmina na 
Paixão, é também o tempo do Perdão 
e este é, talvez, o grande marco da Boa 
Nova. Evangelizar significa, em grego, o 
compartilhamento da boa notícia e este 
o significado maior da mensagem cristã: 
a sublimação da vingança.

Perdão não é fraqueza de espírito 
nem debilitamento dos princípios funda-
mentais da Justiça, embora não seja um 
capítulo da Ciência do Direito. O perdão 
pertence a outra ordem de princípios in-
condicionais. Perdoa-se o imperdoável, 
como quem faz do impossível um passo 
rumo à eternidade. Mandela, no Poder, 
depois de 27 anos de prisão pelo regime 
do Apartheid, propôs uma Anistia aos al-
gozes desde que confessassem seus de-
litos diante de suas vítimas, como cami-
nho para reconstrução da África do Sul. 
O perdão não é também uma aquarela 
do amor  ao próximo, mas sua expressão 
mais profunda como reconhecimento 
da capacidade superior do homem para 

transcender seus impulsos mais vis.  O 
perdão não é natural. É humano em sua  
ligação mística com o divino. Ele é feito 
da mesma matéria com que são feitas 
e desfeitas as estrelas, mas sob os cui-
dados desta mão adestrada pela cons-
ciência e pelo  coração. Ternura, reco-
nhecimento , arrependimento, enigma. 
Perdão: O "Amor como Enigma", em 
maiúsculas, como diria Artur da Távola, 
em memorável ensaio que converti à Po-
esia, tão bem cantado nestes versos de 
um dos grandes poetas de Brasília.

SONETO DO ARREPENDIMENTO

Por  João Carlos Taveira – 
Poeta brasiliense

Perdão, amada, pelo meu canto
Pelo que canto, pelo que faço.
Pelo que sinto do desencanto,

Pela metade que sou no espaço.

Perdão, amada , pelo embaraço
Pelo cansaço, pelo meu pranto.

Pela saudade do teu abraço,
Pelo que vivo sonhando tanto.

Pelas tristezas nas desventuras,
Pela amargura do amor desfeito.
Pelo que passa , pelo que dura,
Pelo que mata dentro do peito.

Perdão , amada , pela ternura.
Pelo perdão , que do amor foi feito

OPINIÃO
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Vereador quer regulamentar uso de placas de venda nos imóveis de Torres

Vereadores lamentam grave acidente na BR-101 e elogiam 
presteza da sociedade local para atender os acidentados

 Na última sessão da Câmara 
Municipal de Torres, realizada na 
segunda-feira, dia 26 de março, al-
guns vereadores citaram, em seus 
pronunciamentos, as exemplares 
atitudes de várias entidades pú-
blicas e privadas da comunidade 
torrense ao apoiarem de forma in-
condicional e afetiva as pessoas en-

volvidas em um grave acidente com 
dois carros, um ônibus e um cami-
nhão ocorrido no sábado, dia 24/3, 
na BR-101 de Torres. Duas pessoas 
morreram e várias ficaram feridas. 
Somente o condutor do veículo que 
causou o acidente era natural ou 
morador da cidade. Mas, mesmo 
assim, a comunidade se uniu para 

ajudar as várias pessoas envolvidas, 
principalmente as que estavam em 
um ônibus de Turismo que ia para 
Santa Catarina à passeio. 

O vereador Gimi, em nome de 
toda a bancada do MDB na casa le-
gislativa; o vereador Marcos (MDB) 
e o vereador Jeferson (PTB) foram 
os que deram mais ênfase ao aci-

dente. Gimi citou todos os servi-
dores da área da Saúde de Torres. 
Marcos agradeceu as mesmas pes-
soas, incluindo  os funcionários  do 
Hospital Navegantes que,  confor-
me afirmou, “ trabalharam de for-
ma profissional e humanista para 
atender de forma integral os feri-
dos”. 

Jeferson (PTB) também se mos-
trou sentido com a tragédia. Mas 
em seu pronunciamento sugeriu 
que houvesse mais blitzes para veri-
ficar a presença de álcool em moto-
ristas, no sentido de evitar este tipo 
de acidente que ceifou vidas. Para 
o vereador, essas blitz deveriam ser 
feitas nos finais de semana á noite. 

No dia do acidente, muitas mãos 
uniram-se em prol do bem estar dos 
feridos e participantes do acidente: 
os bombeiros mostraram-se eficazes 
e solícitos. Além da prefeitura de Tor-

res(através do sistema de Saúde Pú-
blica) se mobilizar para que o sistema 
de Pronto Atendimento atendesse às 
pessoas trazidas pelos bombeiros e 
pela SAMU para o centro da cidade, 

o Hospital Navegantes também mo-
bilizou médicos para intervenções de 
urgência por conta da tragédia. 

A empresa Torrescar, também tor-
rense, transportou os acidentados 

da estrada para a cidade. Já o hotel 
A Furninha recebeu os familiares dos 
acidentados que não estavam feridos 
em quartos do hotel, mesmo antes da 
seguradora dar OK para pagamento do 

serviço (que está incluso nos preços 
das passagens dos ônibus). Foi desta 
forma que as pessoas puderam tomar 
banho e se organizar após o trágico 
acidente. 

Muitas mãos ajudando

Por Fausto Júnior

Na última sessão da Câmara de Torres, re-
alizada na segunda-feira, dia 26 de março, o 
vereador Rogerinho (PDT) reclamou do que 
chamou de 'excessos cometidos por imobi-
liárias' ao colocarem seus nomes e telefones 
nas placas de “VENDE-SE” dos apartamentos, 
casas, lojas e salas de Torres.  Ele reclama da 
falta de limite do número de placas que po-
dem ser colocadas no mesmo imóvel. “Tem 
apartamentos que estampam cinco placas 
no mesmo espaço”, exemplificou Rogerinho.

 Para minimizar o que acha excesso e po-

luição visual, Rogerio Jacob vai indicar medi-
das de fiscalização da municipalidade para 
que em cada imóvel tenha somente uma 
placa. Para Rogerinho, esta placa única pode-
ria conter o um texto que indicasse que mais 
informações podem ser obtidas nas imobiliá-
rias locais, evitando mais placas com o mes-
mo sentido de venda.   

O vereador encerra o assunto sugerindo, 
inclusive, que para os turistas e veranistas 
que circulam na cidade, o excesso de placas 
em um mesmo imóvel e, enfim, na cidade, 
poderia sugerir “que a cidade de Torres está 
à venda”, exemplificou o vereador. 

“Se plantou chuchu, não pode querer colher mandioca”, afirmou vereador 

 Em seu pronunciamen-
to de tribuna da última 
reunião ordinária da Câ-
mara de Torres, realizada 
na segunda-feira, dia 26 de 
março, o vereador Valmir 
Alexandre, o Pardal (PRB) 
falou sobre decisões insti-
tucionais dos eleitores em 
relação ao perfil também 
institucional de candidatos 
eleitos, ou não. Para se fa-
zer entender, o vereador 
exemplificou a situação 

atual da prefeitura de Tor-
res.

 “Se um candidato é mais 
identificado com Turismo, 
Construção Civil e com o 
ramo imobiliário, como o 
atual prefeito, não se pode 
esperar que este governo 
dê prioridade em Saúde, 
Educação ou Ação Social”, 
explicou Pardal.  “Isto não 
quer dizer que alguém é 
bom ou ruim; mas quer 
dizer que um candidato é 

mais incentivador de deter-
minadas politicas públicas 
para determinados setores, 
diferente de outros”, con-
tinuou. “Eu, por exemplo, 
não escondo que dou sem-
pre prioridade para a Saúde 
antes de qualquer ativida-
de mais ligada às obras”, 
continuou Pardal.  “E o que 
quero mostrar é que não 
dá para plantar Chuchu e 
querer colher Mandioca”, 
encerrou.Pardal pede atenção ao perfil dos candidatos
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NOVA EMENDA PARA OBRAS NO HOSPITAL DE TORRES
Emenda de Ronaldo Nogueira deve garantir mais R$ 500 mil
Na tarde dessa última quinta-feira, 22 de 

março, a Prefeitura de Torres recebeu a visi-
ta de Rodrigo Pereira Nunes, assessor direto 
do deputado federal Ronaldo Nogueira (PTB) 
que veio confirmar a emenda de R$ 500mil 
para conclusão de obras no Hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes. O assessor foi re-
cebido pelo prefeito Carlos Souza e pelo vi-
ce-prefeito Fábio Amoretti. Também acom-
panhavam o representante do deputado 
federal, o vereador Jeferson Jesus Santos e 
outros simpatizantes do ex-Ministro do Tra-
balho e também pastor da Igreja Assembleia 
de Deus.

O prefeito e vice-prefeito agradeceram a 
parceria do deputado federal com Torres e a 

importância da emenda que auxiliará a co-
munidade, especialmente os que necessitam 
do tratamento de Oncologia. 

Durante a visita de cortesia, vários assun-
tos foram tratados pelo prefeito, vice e as-
sessoria do deputado, envolvendo diferentes 
áreas como planejamento, saúde, educação 
e obras públicas. O propósito foi o da asses-
soria conhecer melhor a realidade do muni-
cípio. As iniciativas e atividades voltadas para 
a temporada de veraneio também constaram 
da pauta. Na oportunidade, os visitantes fo-
ram convidados a participar da programação 
do 30º Festival Internacional de Balonismo 
que será realizado em Torres entre os dias 27 
de abril e 1º de maio.

A Secretaria do Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (Sema) deu mais um passo 
na regularização fundiária do Parque Estadual 
de Itapeva, localizado no município de Torres. 
Desta vez foram regularizadas três novas áre-
as que juntas somam 16,41 hectares. As áreas 
foram adquiridas com recursos provenientes 
de Medidas Compensatórias Ambientais.

Até o momento, a Sema já adquiriu 422,31 
hectares inseridos no Parque Estadual de 
Itapeva, com investimento de mais de R$ 6 
milhões. Também foram ajuizadas ações de 
desapropriação de outros 238,06 hectares. 
Nestes casos, a secretaria faz o depósito ju-
dicial no valor do imóvel depois de não obter 
sucesso nas tentativas de acordo com o pro-
prietário, ou ainda quando as áreas não pos-
suem documentação regular.

Está prevista para os próximos meses a 
compra de mais 42,29 hectares, cujas áreas já 
estão avaliadas e contam com a concordância 
dos proprietários, aguardando apenas a libe-

ração dos recursos das medidas compensa-
tórias. Existem, ainda, áreas em fase de ava-
liação (65,10 hectares) e áreas que já são de 
posse pública (196,70 hectares).

O Gestor do Parque Estadual de Itapeva, 
biólogo Paulo Grubler avalia que, neste ho-
rizonte, o Parque de Itapeva poderá contar,  
até o final de 2018, com quase a totalidade 
das áreas regularizadas (aproximadamente 
96,44% da área total). A área total do Parque 
de Itapeva é de 1.000 hectares.

Desde 2015 a Secretaria vem fazendo gran-
de esforço para a regularização fundiária desta 
Unidade de Conservação. A secretária adjunta 
da Sema Maria Patrícia Möllmann argumenta 
que a regularização está sendo possível pelo 
prévio trabalho de levantamento fundiário e 
de demarcação física que permitiu conhecer 
as propriedades inseridas na Unidade de Con-
servação e seus limites.

*Com Sema RS

OUTRAS VERBAS E DEMANDAS DO HOSPITAL

Em fevereiro deste ano, a senadora Ana 
Amélia Lemos já havia indicado que repassa-
ria emenda parlamentar no valor de R$ 200 
mil para o Hospital de Torres. Em setembro 
do ano passado, outros R$ 382 mil do gover-

no do RS, que estavam contingenciados, fo-
ram anunciados  para a acessibilidade da UTI 
do Hospital Navegantes.

As principais necessidades do Hospital de 
Torres, que atende cerca de 20 municípios no 

total, são: substituição do telhado, reforma 
dos vestiários, obras na calçada externa e 
pintura do imóvel. Além disso, há necessida-
de de credenciamento de profissionais para 
UTI e Oncologia, bem como viabilização do 

acesso ao segundo andar.Atualmente, o Hos-
pital Nossa Senhora dos Navegantes conta 
com cerca de 330 funcionários e em torno 
de 55 médicos, e é mantido pela Associação 
Educadora São Carlos, de Caxias do Sul.

Sema regulariza novas áreas do Parque Estadual de Itapeva

Por Prefeitura de Torres

A Prefeitura de Torres foi oficialmente co-
municada no dia 22 de março, quinta-feira, da 
solicitação da Superintendência dos Serviços 
Penitenciários do Rio Grande do Sul em insta-
lar presídio masculino em Torres para atender 
os presos do semiaberto. O assunto foi tratado 
em reunião realizada na Sala de Audiências da 
1ª Vara Criminal de Torres, convocada pela Vara 
de Execução Criminal, contando com a presença 
do prefeito Carlos Souza e representantes de di-
ferentes segmentos da cidade. O prefeito mani-
festou-se radicalmente contrário à solicitação da 
Secretaria da Segurança Pública do Rio Grande 
do Sul. As conclusões da reunião, mostrando a 

contrariedade foram encaminhadas ao Governo 
do Estado.

A reunião contou com a presença da juíza da 
Vara, sra. Marilde Angélica Webber Goldschmi-
dt; do presidente da Câmara Municipal, Fábio 
da Rosa; vereadores Zete da Silveira e Carlos Ja-
cques, Carlos Henrique Lindenmeyer Rodrigues, 
Procurador da Câmara de Vereadores; Nasser 
Samhan, presidente do Sindilojas; Carlos Mau-
rel Klein Alves, representando a OAB; Marcelo 
Araújo Simões, Promotor de Justiça; Melissa 
Ampessan, Defensora Pública; Nelito Celso Vil-
letti, Defensor Público; Celso Alan Jaeger, dele-
gado de polícia de Torres; Adriano Kohler Pinto, 
delegado de polícia de Arroio do Sal; Sérgio Au-
gusto Bonfanti, vice-presidente do Consepro; e 

sra. Rúbia do Nascimento Bruck Carine, Coman-
dante da Brigada Militar,

Durante a reunião foram ouvidas todas as 
autoridades presentes sobre o assunto que, 
em sua maioria, foram contrárias à solicitação. 
O Ministério Público ressaltou que o ato nor-
mativo válido e vigente desinstalou o presídio 
masculino e instalou o presídio feminino, com 
as consequências naturais de logística, estrutura 
física e condições normativas de segurança vol-
tadas para o presídio feminino, as quais obvia-
mente são insuficientes para absorver detentos 
do semiaberto, e que geraria riscos à segurança 
da massa carcerária feminina, dos agentes peni-
tenciários e de toda a comunidade local.

De acordo com a ata de reunião da Vara de 

Execução Criminal das Comarca de Torres, a so-
licitação da Susepe não pode ser atendida por 
vários motivos. O Instituto Penal Masculino foi 
extinto através do decreto nº 50.622 de 30 de 
agosto de 2013. A situação que justificou a extin-
ção do Instituto em Torres não sofreu qualquer 
alteração. Foi esclarecido que a extinção foi mo-
tivada na época por total impossibilidade física 
e de pessoal de funcionamento, inclusive gerou 
ação de interdição proposta pela Defensoria Pú-
blica. Consta ainda na ata, quanto ao pavilhão 
onde se pretende criar um Instituto Penal Mas-
culino, que o local não foi criado com esta finali-
dade, não tendo estrutura de presídio, além de 
ter sido construído com dinheiro da comunidade 
e com o objetivo de ressocializar a presa.

Parque de Itapeva

Ministério Público, Prefeito, Vereadores e Lideranças de Torres 
se posicionam contrários a presídio semiaberto
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Justiça federal oficializa restrição ao acesso de carros 
em área de preservação na Praia de Fora

MEIO AMBIENTE

Proteção do ecossistema existente no local

Com base nas provas colhi-
das, embasando-se em estudos 
realizados que teriam demons-
trado a necessidade de prote-
ção do ecossistema existente 
no local, o juiz federal Oscar 
Valente Cardoso determinou 
a restrição do trânsito de ve-
ículos na Praia de fora - per-

mitindo apenas o trânsito de 
veículos oficiais e autorizados. 
O magistrado julgou proceden-
te o pedido, com o objetivo de 
“impedir os danos provocados 
pelo exagerada circulação de 
veículos que não estão entre 
aqueles permitidos pelo orde-
namento. Ainda cabe recurso 

ao TRF4.
Contatada pelo jornal A FO-

LHA, a Prefeitura de Torres in-
formou que, desde que saiu 
a liminar do MP no começo 
de 2017, a prefeitura já está 
cumprindo o que havia sido 
determinado pela justiça. E 
conforme averiguação junto a 

algumas fontes do jorna A FO-
LHA, a restrição ao trânsito de 
veículos na Praia de Fora - prá-
tica que foi popular por muitos 
anos em Torres - parece que 
(em geral) vem sendo cumpri-
da. A foto que ilustra esta ma-
téria, por exemplo, foi tirada 
em pleno Carnaval de 2018 - 

período em que há intenso mo-
vimento na cidade e que, em 
anos passado, seria pretexto 
para que muitos carros estives-
sem utilizando a Praia de Fora.

A decisão da justiça pode 
ser encontrada na  AÇÃO CI-
VIL PÚBLICA Nº 5001438-
76.2015.4.04.7121/RS

Por Guile Rocha

Agora, trata-se de uma decisão ju-
dicial oficial. A Justiça Federal gaúcha 
(JFRS) determinou que o Município 
de Torres providencie as obras neces-
sárias para que o acesso à Praia de 
Fora  seja restrito a veículos oficiais 
e autorizados. A decisão foi proferida 
no último dia 19 de março, pelo juiz 
federal Oscar Valente Cardoso, que 
atua na 1ª Vara Federal de Capão da 
Canoa.

Desde janeiro de 2017, a Praia de 
Fora - cuja extensão inicia-se logo 
após a Praia da Guarita, tendo sua 
orla passando pela unidade de con-
servação do Parque de Itapeva - está 
fechada para veículos. O fechamen-

to ocorreu após determinação de 
uma ação civil pública ajuizada pelo 
Ministério Público Federal contra o 
município de Torres. Na época, o MP  
acusou a administração municipal 
torrense de agir de forma negligente, 
descumprindo a legislação ambien-
tal. O órgão afirmava que "a prefeitu-
ra não estaria realizando os esforços 
necessários para evitar a degradação 
da fauna e da vegetação no local", 
sendo que o trânsito de automóveis 
junto à orla da praia estaria contri-
buindo para o agravamento da situa-
ção. O MPF solicitou a construção de 
uma faixa de acesso à praia restrita 
aos veículos oficiais e autorizados e a 
promoção de sinalização informando 
as pessoas a respeito das restrições.

Foto da Praia de Fora, tirada no carnaval de 2018: restrição preliminar aos 
veículos já surtia efeito
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Geoparque e Geoturismo em destaque no Parque 
da Guarita no sábado (31)

O que é o Projeto Geoparque Cânions do Sul?
O Projeto Geoparque Cânions do Sul é 

integrado por sete municípios do Rio Gran-
de do Sul e de Santa Catarina: Cambará do 
Sul, Jacinto Machado, Mampituba, Morro 
Grande, Praia Grande, Torres e Timbé do 

Sul. Este território reúne uma grande di-
versidade de sítios geológicos de particular 
interesse para o estudo da geologia, onde 
são promovidas estratégias de desenvolvi-
mento sustentável baseada principalmente 

na conservação e na promoção educativa e 
turística do patrimônio geológico.

O Geoparque Cânions do Sul busca im-
pulsionar o desenvolvimento sócio cultu-

ral, econômico e ambiental da região, por 
meio do turismo e o reconhecimento deste 
território como um Geoparque Mundial da 
UNESCO.

No dia 31 de março, os Geoparques da 
América Latina, assim como os projetos can-
didatos à Geoparque Mundial da Unesco, es-
tarão comemorando o Dia Latinoamericano 
do Geoturismo. O Geoturismo é uma forma 
de turismo sustentável com foco primário 
nas feições geológicas da Terra, numa visão 
cultural, de conservação e busca de benefí-
cios para as populações locais, propondo ao 
visitante um aprofundamento sobre as ori-
gens do ambiente em que vive.

O Projeto Geoparque Caminhos dos Câ-
nions do Sul vai celebrar a data com uma 
agenda cheia de atrações de forma integra-
da em quatro cidades que fazem parte do 
Projeto, do Rio Grande do Sul e de Santa 
Catarina: Cambará do Sul, Jacinto Machado, 

Praia Grande e Torres. A programação envol-
ve alunos, comunidade, técnicos, turistas, 
organizações culturais, entre outros grupos.

Torres conta com uma programação es-
pecial que acontecerá no Parque Estadual 
da Guarita, onde está localizado um dos 
importantes geossítios do território do Ge-
oparque Cânions do Sul. Durante todo o dia 
todo de sábado as entidades que tem liga-
ção com a cultura, com o tradicionalismo, a 
dança, os escoteiros, a comunidade indígena 
e artistas locais estarão reunidos no Parque 
conversando sobre geoturismo e sobre a im-
portância do Parque da Guarita na vida da 
comunidade. A população em geral está es-
pecialmente convidada a participar de toda 
a programação.

DIA LATINOAMERICANO DO GEOTURISMO
SÁBADO | 31 de março | Parque Estadual da Guarita

10 h: Invernada Artística CTG Porteira Gaúcha
10 h: Encontro de Lobinhos Escoteiros do Mar | Ilha dos Lobos
10h30: Coral da Aldeia Nhã Porã

Das 14 às 18 h: Mostra de Dança com Inge Margot e Plié Estúdio
Manhã e tarde: Visitas guiadas pela geóloga Maria Elisabete da Rocha no parque com 
destino ao afloramento atípico rochoso (Peperito)
Oficina de Reciclagem – com o artista plástico Paulo Abenserrage do Ateliê Arbório
Bate-papo e roda de chimarrão com sobre o Projeto Geoparque Caminhos dos Cânions 
do Sul

ULBRA Torres busca ampliar parcerias com Centro de Referência da Mulher
A diretora Geral da ULBRA 

Torres, professora Débora 
Borges Thomas, acompa-
nhada da Coordenadora 
do curso de Psicologia da 
Universidade, Graziela Wer-
ba, realizou uma reunião, 
na tarde desta quarta-feira 
(21/03), para tratar de par-
cerias entre a Instituição e o 
Centro de Referência da Mu-
lher de Torres (CRM) com a 
nova coordenadora do Con-

selho Municipal da Mulher 
na cidade, Sra. Cláudia Biasi.

A Universidade tem in-
tensificado as parcerias para 
promover a melhor forma-
ção acadêmica de seus estu-
dantes, e consequentemen-
te, a qualidade de vida da 
comunidade local e do Lito-
ral Norte do Rio Grande do 
Sul e Sul de Santa Catarina. 
A Diretora Geral destacou 
que "o CRM de Torres teve a 

importante participação da 
ULBRA Torres, com alunas 
e professoras do Curso de 
Psicologia e Direito. Neste 
momento de transição do 
Conselho Regional da Mu-
lher, a ULBRA Torres se fará 
presente mais uma vez para 
colaborar com a Prefeitura 
de Torres no acolhimento 
e nos encaminhamentos às 
mulheres vítimas de violên-
cia".

Curso de Capacitação dos policiais sobre a  Violência Doméstica
A direção da Promotoria de 

Justiça de Torres e o Centro de 
Referência da Mulher Pricila 
Selau realizam nesta próxima 
segunda-feira, 2 de abril, Cur-
so de Capacitação dos policiais 
sobre a  Violência Doméstica. A 
iniciativa é dirigida aos servido-
res da Polícia Civil da Comarca 

de Torres e aos policiais milita-
res da Brigada Militar do muni-
cípio. A atividade vai ocorrer na 
Promotoria de Justiça localizada 
na Rua Leonardo Truda, 626, às 
10h.  

Violência Doméstica e a atu-
ação do Centro de Referência 
da Mulher serão os temas da 

capacitação, apresentados pela 
coordenadora do CRM, Cláudia 
Biasi, em conjunto com a assis-
tente social Vera Souza e a psi-
cóloga Rosângela Santana Sil-
veira. Na pauta, destaque para 
o ciclo da violência doméstica. 

Segundo a titular do CRM, a 
mulher vítima de violência do-

méstica apresenta-se fragilizada 
quando procura ajuda. Ela ne-
cessita de um atendimento hu-
manizado e qualificado que lhe 
proporcione acolhimento e, so-
bretudo, segurança. O objetivo 
é unir esforços para assegurar 
um atendimento de qualidade 
a esta mulher. O CRM atende 

as mulheres de Arroio do Sal, 
Dom Pedro de Alcântara, Mam-
pituba, Morrinhos do Sul, Três 
Cachoeiras, Três Forquilhas e 
Torres, de segunda a sexta, das 
8h às11h30min e das 13h às 
17h30min e ainda pelo fone da 
Prefeitura3626 9150 ramais 270 
e 274.

Bombeiros salvam vida de homem que se afogava em Torres
Guarita e se afogou. Mes-

mo sem os bombeiros estar 
disponibilizando o serviço de 
Guarda-Vidas no dia (a Ope-

ração Golfinho encerrou), a 
corporação foi acionada e 
conseguiu felizmente salvar 
a vida da vítima de afoga-

mento. 
Conforme informações ob-

tidas por A FOLHA do Corpo 
de Bombeiros, o homem foi 

reanimado após ser retirado 
do mar e, a seguir foi levada 
já consciente para o devido 
atendimento médico. 

A vitima foi um homem, 
turista uruguaio, de 39 anos, 
que estava em Torres à pas-
seio.
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FAÇA REVISÕES
RESGULARMENTE
NO SEU VEICULO

Promoção é válida somente para a versão Lifan X60 Vip 2019, com a condição de parcelamento 
com entrada de R$ 50.000,00 e saldo em  48 parcelas de R$ 837,00. Incluso também na promoção 
o seguro total e a colocação de película no veiculo adquirido. Promoção válida até 30/03/2018 ou 
enquanto durar o estoque. Imagens meramente ilustrativas. Para outras condições de pagamento 
ou demais versões da Lifan X60,  consulte nosso setor de vendas através do telefone 51 3626.2222. 

2019
Ja chegou!

837
SEGURO

GRÁTIS

PELÍCULA
+

,00

R$

VIP 2019

ENTRADA + 48X
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Mais uma vez, há questionamentos 
sobre o CONVÊNIO entre a prefeitu-
ra e a AHRBS - Associação de Hotéis, 
Restaurantes, Bares e Similares de Tor-
res -  convênio este elaborado para que 
seja mais fácil o desenvolvimento da 30ª 
Edição do Festival Internacional de Ba-
lonismo. O vereador Dê disse que “seus 
eleitores cobram que tenha mais trans-

parência sobre o convênio, que foi apro-
vado por unanimidade há duas semanas 
pela Câmara”. 

Não vejo por que este questionamen-
to. Trata-se tão somente de desburocrati-
zar o processo - que é complexo – porque 
tem cedência de diárias e alimentação 
pelo festival para parte das equipes que 
participam e este processo via licitação 

seria quase impossível, por exemplo. 
E mais. O PL deixa claro que: Em 

caso de recursos excedentes, com arre-
cadação superior ao valor total da par-
ceria, os mesmos deverão ser destinados 
ao FUNDO MUNICIPAL DE TURIS-
MO DE TORRES. E que, ao contrário, 
em caso de arrecadação inferior ao va-
lor total da parceria, os mesmos deverão 

ser custeados pela AHRBS. Ou seja.  Se  
tiver alguém aí que se arrisca, este é  a 
associação. O resto são SUBSÍDIOS da 
cidade de Torres para o evento - que é 
da  CIDADE de Torres. Ou seja, custos, 
que certamente seria MAIORES se não 
houvesse o convênio. 

O vereador Dê disse que VAI EXIGIR 
prestação de contas, o que é saudável. 

Mas parece que quem desconfia disto 
está procurando 'pelo em ovo'. Sempre 
foi assim, em várias administrações. 

Os hoteleiros cedem muito mais do 
que as pessoas imaginam para o evento.  
Trabalham com tarifas baixas e entram 
com qualquer despesa de força maior 
sem sequer requisitar de volta, na maio-
ria das vezes. 

OPINIÃO
Fausto Araújo Santos Jr.

PELO EM OVO?

O antigo gerente do Ae-
roporto de Torres, Kenedy 
Gularte esteve em Torres na 
semana passada e ficou triste 
com o abandono que se en-
contra o aeroporto estadual - 
localizado aqui na cidade, na 
Estrada do Mar. 

Ele veio conversar justa-
mente com pessoas e empre-
sários do ramo de Transporte 
no centro de Torres e escreveu 
para a coluna dizendo estar 
decepcionado. “Lamentável... 
Quando sai da gestão, esta-
va impecável e com voos se-
manais. E agora está assim... 
(foto)” disse o ex-gerente do 
estabelecimento. 

Alemão Nei, 62 anos, é um co-
nhecido empresário da gastrono-
mia de Torres, pescador. Também 
conhecido como o último morador 
do litoral norte do Rio Grande do 
Sul -pois mora em seu quiosque 
no Molhes (mesmo que esteja alu-
gado atualmente), bem na esquina 

que junta o mar e o rio Mampitu-
ba. .

Mas ele tem mais uma história 
pra contar para os netos e para seus 
muitos amigos. Em fevereiro deste 
ano pegou sua bike e partiu rumo 
ao norte. Pedalou 250 km em 22 
horas. Com isso Alemão Nei quis 

mostrar que saúde, assim como o 
sucesso, se conquista todo o dia 
com muito esforço, dedicação e 
muita alegria.

Ele tem mais de 60 anos e mos-
tra que uma guinada na vida pode 
somente aos 60. Basta querer. Pa-
rabéns ao Alemão Nei!

Alemão Nei mostra que a vida pode começar aos 60...

AEROPORTO

OPINIÃO

Falta de capina e outras coisas mais deixam lugar com 
cara de abandonado

O Senado aprovou na 
quarta-feira o projeto do 
deputado gaúcho e lito-
râneo Alceu Moreira que 
federaliza a Rota Cami-
nhos da Neve. A matéria 
segue para sanção. O 
trecho compreende 161 
quilômetros que ligam 

as BRs 285 e 282, liga-
ção entre as serras gaúcha 
e catarinense, e litoral. A 
federalização possibilita a 
injeção de recursos fede-
rais, o que, estimam lide-
ranças da região, geraria 
R$ 100 milhões por ano 
em turismo e comércio.

CAMINHOS DO TURISMO!
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Motorista embriagado entra na 
contramão e provoca grave  acidente com 

mortos e feridos na BR-101 de Torres

POLÍCIA

Duas pessoas morreram dezenas fi-
caram feridas após um grave acidente 
ocorrido na madrugada deste sábado 
(24) na BR 101, em Torres. O caso en-
volveu dois carros (sendo um Onix e um 
Corsa), um caminhão e um ônibus de 
excursão. As vítimas fatais João Pedro 
Dias Machado (um bebê com dois me-
ses de idade) e Janaína Naysinger (37 
anos) . O acidente aconteceu por volta 
das 5h, no km 5 da rodovia, nas proximi-
dades do bairro Campo Bonito (sentido 
Capital-litoral). 

O bebê que faleceu estaria no ônibus 
de excursão que saiu de Santo Ângelo e 
tinha como destino Beto Carrero World, 
em Santa Catarina. Já a mulher que veio 
a óbito estaria no Onix com placas de 
Gravataí. Vários passageiros do ônibus 
ficaram machucados, principalmente os 
que estavam sentados do lado esquer-
do do veículo - que bateu no caminhão 
e acabou tombando no canteiro cen-
tral. No total, além dos dois óbitos, 21 
pessoas dos 4 veículos ficaram feridas, 
sendo cinco em estado grave (uma das 
vítimas teve que ter a perna amputada).

Segundo informações coletadas pelo 
jornal A FOLHA junto a Polícia Civil de 
Torres, o acidente foi inicialmente pro-
vocado pelo motorista do Corsa, Márcio 
Quadros Monteiro (38 anos), condutor 
do Corsa. Informações prestadas na de-

legacia dão conta que o motorista saía 
de um motel às margens da rodovia 
quando decidiu andar na contramão, 
para fazer retorno mais curto do que 
o necessário e chegar ao bairro onde 
mora, o Campo Bonito. No entanto, no 
meio do caminho, acabou colidindo em 
um Onix emplacado em Gravataí. Após 
a colisão, um caminhão que trafegava 
em baixa velocidade na rodovia conse-
guiu parar sem bater nos dois carros. 
No entanto, o ônibus de uma excursão 

que ia para o Parque Beto Carreiro, em 
Santa Catarina, acabou se envolvendo: 
o motorista desviou, bateu de raspão 
no caminhão, colidiu em um dos carros 
e tombou no canteiro central.

 Conforme o delegado Celso Alan 
Jaeger, Márcio é morador de Torres, e 
ainda no local do acidente fez o teste 
do bafômetro que constatou sua em-
briagues. Ele foi preso em flagrante por 
homicídio doloso (quando a pessoa as-
sume os riscos dos seus atos)

Câmeras de vigilância flagraram ação de um dos bandidos

Em sequência criminosa no Campo Bonito, 
homem é baleado e carro incendiado

No final de tarde de segunda-
-feira (26), uma sequência de acon-
tecimentos criminosos ocorreu na 

região periférica de Torres. Ainda à 
luz do dia, um homem foi alvejado e 
teve seu veículo incendiado.

Conforme informações da Briga-
da Militar (BM) de Torres, quatro 
homens teriam baleado o homem 
- que foi atingido por tiros na per-
na e bacia. Mesmo ferido , a vítima 
conseguiu chegar até uma casa nas 
proximidades do ocorrido , onde 
pediu ajuda e foi socorrido. Poste-
riormente, os criminosos atearam 
fogo ao carro da vítima 

Ainda segundo a BM, o homem 
atingido pelos tiros - que já possuí 
antecedentes criminais por roubo -  
foi atendido e passa bem. O crime 
teria ocorrido em decorrência de 
uma desavença entre integrantes 
de duas facções criminosas rivais 
da região. A Polícia Civil investiga o 
caso.

Acidente ocorreu na madrugada de sábado (24). Quatro veículos envolveram-se:  dois 
carros, um caminhão e um ônibus de excursão. Um mulher e um bebê morreram no 

local, e vários ficaram feridos.

Galpão utilizado para tráfico de drogas é 
desarticulado pela BM em Torres

Na noite da última sexta-feira (23), 
a Brigada Militar descobriu um galpão 
utilizado para preparo de drogas em 
Torres. Trata-se de local na Travessa 
Belmiro bairro São Jorge). 

No local, foi localizado um jovem 
de 17 anos embalando tabletes de 
maconha, e uma mesa com diversos 
outros objetos. Apreendido, o menor 
de idade relatou que o galpão era utili-

zado para picar, embalar e vender dro-
gas. Foram apreendidos cinco tabletes 
de maconha (pesando 435 grams), 
uma balança de precisão e materiais 
para preparo do entorpecente.
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AUDIÊNCIA PÚBLICA EM TORRES 
DEBATE OBESIDADE INFANTIL 

Torres não possui pesquisa quantificando casos na cidade, mas já existem políticas públicas municipais que atacam a mazela dentro das escolas

SAÚDE

Vigilância Ambiental em Saúde orienta construtoras e 
condomínios ao combate do mosquito Aedes aegypti

No último dia  19 de março, a 
Vigilância Ambiental em Saúde 
enviou uma correspondência às 
construtoras e administradoras 
de condomínios de Torres, com 
dicas e cuidados que devem ter 
as obras e edifícios para comba-
te e controle do mosquito Aedes 
aegypti - transmissor da dengue, 
transmissor da Dengue, Zika Vírus 

e Chikungunya.
. Para as construtoras foi envia-

do uma lista com orientações do 
que deve ser observado nas cons-
truções para evitar a proliferação 
de insetos, além da disponibilida-
de da equipe em realizar palestras 
com os trabalhadores da constru-
ção civil. Já para as administrado-
ras de condomínios também foi 

enviada uma relação de cuida-
dos que se deve ter nos edifícios, 
pois nem sempre os agentes de 
endemias conseguem realizar as 
visitas nesses locais pela maioria 
dos apartamentos estarem fecha-
dos ou não localizar o responsável 
pelo imóvel.

Conforme o diretor de Vigi-
lância em Saúde, biólogo Lasier 

França, com estas pequenas ações 
queremos cada vez mais a parti-
cipação de todos na luta contra 
o Aedes, “pois ele está no nosso 
meio e não queremos que o pior 
aconteça”. Somente em 2018 (ain-
da que não haja registro de pesso-
as infectadas por doenças trans-
mitidas pelo mosquito) já são mais 
de 60 focos na cidade.

Projeto de lei será a base e sugere controles do Estado
O projeto apresentado pelo de-

putado Maurício Dziedricki (PTB) 
prevê a realização de avaliação 
antropométrica para verificação 
do estado nutricional e triagem de 
risco para doenças crônicas não-
-transmissíveis nos alunos do En-

sino Fundamental e Ensino Médio 
das escolas do Estado.

A proposta determina que as 
escolas deverão realizar, nos pri-
meiros 30 dias de cada ano leti-
vo, de forma individualizada, a 
avaliação constituída de medidas 

de massa corporal, estatura e cir-
cunferência abdominal. Com base 
nos dados obtidos, a instituição 
alimentará o cadastro de obesida-
de infanto-juvenil, identificando os 
alunos com baixo peso, sobrepeso 
e obesidade.  As informações de-

verão ser remetidas às Coordena-
dorias Regionais de Educação e de 
Saúde da respectiva área geográfi-
ca em que a escola estiver instala-
da. Os dados de cada escola serão 
unificados pelo Estado.

Além disto, a captação de da-

dos das audiências públicas serão 
compiladas. E este compilação 
será base de um documento que 
será disponibilizado pela mesma 
comissão temática da Assembleia 
Legislativa para toda a sociedade 
como parte do PL do deputado. 

Por redação A FOLHA

Na sessão da Câmara de Torres 
realizada naO Brasil é atualmente 
o segundo país do mundo emque 
mais crescem os casos de obesida-
de infantil e de adolescentes. No 
ano de 2017 , foram gastos mais de 
R$ 500 milhões em tratamentos no 
SUS (Sistema Único de Saúde) liga-
dos à Obesidade em geral. E cálcu-
los dos técnicos do setor indicam 
que, se houvesse um trabalho forte 
de prevenção, estes gastos estariam 
em menos de R$ 150 milhões. Cerca 
de 33% dos jovens estão com obe-
sidade no Rio Grande do Sul - e as 
causas são visíveis. Comer assistin-
do TV (fora da mesa), ou acessando 
computadores, ingerindo produtos 
processados. A falta de ordem na ali-
mentação nas casas é, portanto, um 

pano de fundo do problema que já é 
considerado uma epidemia.

 Dentro deste contexto, profissio-
nais de educação e de saúde forma-
ram a maioria no público presente 
na audiência pública da Comissão 
Especial de Obesidade Infantil da As-
sembleia Legislativa do Estado reali-
zada na noite de sexta-feira (23) na 
Câmara Municipal de Torres. O pre-
sidente da Comissão Especial na AL 
do RS, deputado Maurício Dziedricki 
(PTB) afirmou que o objetivo é trazer 
resultados práticos, e as audiências 
tem como objetivo ouvir a popula-
ção e colher sugestões. 

Maurício Dziedricki ressaltou 
que a obesidade é a segunda causa 
de entrada no SUS, e que a doença 
está relacionada ao modo de vida 
moderno, em que o sedentarismo e 

a alimentação altamente processada 
fazem parte do cotidiano da popu-
lação, e até a insegurança interfere 
no problema. “O ambiente urbano 
não favorece as brincadeiras de rua. 
É mais seguro manter as crianças 
dentro de casa, na frente da tevê ou 
do computador. E mais fácil oferecer 
um pacote de salgadinho ou outro 
alimento industrializado”, afirmou 
o deputado, revelando que um sim-
ples achocolatado contém mais de 
20 colheres de açúcar.

Entre os presentes de Torres esta-
vam a Secretária Municipal de Saú-
de Suzana Machado, a Secretária de 
Educação Silvia Teixeira, a represen-
tante da 11ªCRE Silvia Regina Ma-
cagnan, a Secretária de Assistência 
Social Neuza Dias de Araújo Carlo, 
a nutricionista Michele Pinheiro – 
da Secretaria de Saúde de Torres 

- e representantes dos deputados 
Bombeiro Bianchini e Covatti Filho. 
Também esteve presente o vereador 

Jeferson Jesus Santos, que é do PTB 
e que articulou para que mais gente 
participasse do projeto na cidade. . 

Deputado Maurício Dziedricki (c) participou de audiência 
acompanhado por secretárias e representantes da prefeitura de Torres

Escolas torrenses já atacam o problema
Existe, sim, uma preocupação 

com parcela de crianças e adoles-
centes que vêm se alimentando 
mal em Torres, consequentemen-
te com tendências ao aumento de 
peso já na infância. Mas, conforme 
informaram algumas pessoas liga-

das às escolas municipais, já exis-
tem iniciativas dentro do ambiente 
de ensino municipal buscando fre-
ar tais problemas. Merenda elabo-
rada por nutricionista, utilização 
de produtos mais naturais adqui-
ridos da agricultura orgânica re-

gional, regras sobre o tipo de me-
renda levada pelas crianças para a 
Escola (inibindo o uso de bolachas 
recheadas ou sucos e bebidas ar-
tificialmente açucarados) são al-
gumas das ações já existentes e 
sustentadas dentro do sistema 

de educação torrense, conforme 
relatos de coordenadores e pro-
fessores presentes na Audiência 
Pública. 

Não existe uma pesquisa tabu-
lada que especifique  o número 
de pessoas que estão fora do peso 

no sistema de educação local, mas 
há uma sensação de que a “epide-
mia” diagnosticada no Brasil e com 
reflexos diretos no Estado do RS 
(origem do trabalho do deputado 
federal) ainda não está visivelmen-
te estampada na sociedade local. 

Bairro Getúlio Vargas recebe dia do 'bota-fora' contra o Aedes 
Na próxima semana, dias 

5 e 6 de abril, quinta e sexta-
-feira, o bairro Getúlio Vargas 
contará com o Dia do Bota-Fo-
ra. A ação visa o recolhimento 

de entulhos que acumulem 
água parada, com o objetivo 
de eliminar os possíveis focos 
do mosquito Aedes aegypti. 
Será feita a visita nas residên-

cias para identificar possíveis 
focos e informar a população 
sobre as formas de preven-
ção. Os moradores do bairro 
que precisem se desfazer de 

algum tipo de material, devem 
colocá-lo na calçada nos dias 
2, 3 e 4 de abril, para que no 
dia 5 e 6 haja o recolhimento. 
Segundo dados do Ministério 

da Saúde, 80% dos casos são 
provenientes de residências, 
por isto é importante que os 
moradores autorizem a entra-
da dos agentes.
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SALA COMERCIAL

Aluga-se sala comercial - 132 mts
Av. José Bonifácio,471 loja 5.

Tratar fone 997986282.
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1-EM TORRES Apartamento de 01 dor-
mitório tipo JK no bairro Praia Grande 
em torres RS, junto as quatro praças, 03 
quadras da praia, posição solar norte, 
todo sol da manhã, andar alto, bem mo-
biliado, composto de cozinha, banheiro 
com lavanderia integrada, sala/quarto, 
sacada, um excelente box de garagem, 
split e ventiladores. COD. PZ01695 – R$ 
290.000,00

2- EXCLUSIVIDADE - CASA no Bairro 
Igra Norte, casa de 03 dormitórios, com 
sala de estar e jantar, cozinha, salão de 
festas com churrasqueira, mais anexo 
nos fundos com dormitório , banheiro , 
área de serviço, garagem fechada. Casa 
toda protegida com sistema de alarmes 
instalado, pergolado. Muro com detalhes 
em vidro, pergolado, pátio gramado e 
calçada. R$ 370.000,00 COD PZ03366

3-EXCLUSIVO – APARTAMENTO TRÊS 
DORMITÓRIOS, suíte, banheiro social, 
banheiro de serviço, área de serviço, 
cozinha, sacada com churrasqueira, 
garagem, próximo à Igreja Santa Luzia 
na Av. Benjamin Constant. R$ 440.000,00 
– COD. PZ03460

4- EXCLUSIVO, Ótima oportunidade!  
Apartamento de 01 dormitório, bom 
espaço com churrasqueira, térreo, a 400 
metros da Av. Beira Mar na Praia Grande 
em Torres, mobiliado. Por apenas R$ 
170.000,00, COD. PZ01463

5- APARTAMENTO UM (01) dormitório 
com sacada e uma vaga de garagem. 
ÓTIMO para veranear, morar ou rendi-
mentos com locações. R$ 300.000,00. 
COD. PZ03075

6- EXCLUSIVO-APARTAMENTO  Três 
dormitórios, sendo um suíte, depen-
dência de empregada, banheiro social, 
lavabo, estar/living, cozinha, área de 
serviço, sacada com churrasqueira, 
garagem. Junto as quatro praças. COD 
PZ00605 R$ 690.000,00.

7 – EXCLUSIVO APARTAMENTO Três 
dormitórios frente norte com um box de 
garagem, elevador, sacada com chur-
rasqueira, sala 02 ambientes, cozinha, 
banheiro suíte, banheiro social, banheiro 
de serviço, lavanderia. Fica 350 metros 
da Avenida Beira Mar em Torres no bairro 
Praia Grande. R$ 460.000,00 COD. 
PZ03178.

8 – Apartamento de 01 dormitório, 
localizada no Bairro Predial em Torres. 
R$ 195.000,00 – CÓD PZ03555.

9 - Apartamento de 03 dormitórios 
no centro e com pequena vista para o 
mar de Torres RS. Todo reformado com 
rebaixe em gesso, iluminação, porcela-
nato, split no dormitório suíte, um box 
coberto, 01 armário de depósito. Edifício 
oferece ótima piscina, salão de festas, 
terraço, zeladoria. R$ 480.000,00 – CÓD. 
PZ02723

10 - LOJA no Passo de Torres-SC,  
próximo ao Rio Mampituba, medindo 
45,42m² de área privativa e 68,33m² 
de área total. R$ 320.000,00 – CÓD. 
PZ03483

 OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
8446 4474 (51) 9918 4841

Jeto mais  prem      

Apartamento residencial 
com vista para o mar e 

ótima infraestrutura, para 
quem procura qualidade 
de vida a um custo baixo. 

Características: 
              - Apartamento              

               de 02 dormitórios, 
                 com espera de      
                Split em todos  
                os cômodos, e       
                ótima vaga de   

               garagem. 
              R$ 260.000,00 
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MARAUTO/LIFAN REÚNE MAIS DE 150 
MECÂNICOS PARA EVENTO EM TORRES

Fábrica chinesa de automóveis visa facilitar a manutenção do crescente aumento de carros da marca na região oriundo dos recordes de vendas da Marauto

Na noite de quarta-feira, dia 28 de 
março, um jantar de trabalho foi rea-
lizado na revenda Marauto/ Lifan, em 
Torres. O evento foi para mecânicos e 
prestadores de serviços automotores 
estabelecidos no litoral entre as cidades 
de Osório, no RS, e Araranguá, em SC. 
Liderado pelo diretor da Marauto, Mar-
celo Guidi, o encontro conseguiu agru-
par mais de 150 pessoas especializadas 
- que se integraram com a marca Lifan 

de automóveis em todo seu escopo - e 
com o time da Marauto que, afinal, tra-
balha para que a relação empresa/pro-
prietários de veículos seja a cada dia um 
diferencial para os donos dos carros da 
marca chinesa ( que tem instalações no 
Litoral do RS e de SC). 

A história da marca Lifan no Brasil e 
no mundo foi explanada em palestra aos 
profissionais presentes no jantar festi-
vo.  Por exemplo, o pessoal soube que 

a Lifan é a mais crescente marca chinesa 
no mercado mundial, superando a JAC 
e a Cherry; que a marca é uma das 500 
maiores empresas da China, embora te-
nha sido fundada há pouco tempo (em 
1992), tendo inclusive um time de fute-
bol na primeira divisão chinesa. Ainda 
foi citado que a Lifan está entre as 10 
maiores exportadoras da China, porque 
trabalha com a fabricação de geradores 
e motocicletas, além dos de veículos. 

Assistência técnica confiável e de qualidade é a busca
Conforme o gerente de pós ven-

da da marca no sul do Brasil, Luciano 
Janducci, o foco no cliente é o objetivo 
desta aproximação entre os mecânicos 
e a revenda oficial da Marauto, marca 
para a região de Torres. Atualmente a 

Lifan conta com um grande depósito 
localizado em Salto, no interior de São 
Paulo, que concentra expressivo inves-
timento da marca em mais de cinco mil 
itens disponíveis para serem usados na 
demanda de carros pelo Brasil. Isto faz 

com que as peças solicitadas por qual-
quer oficina aqui no litoral, por exem-
plo, demorem no máximo 3 a 4 dias 
para estar na oficina requerente, em-
bora a maioria delas esteja atualmente 
disponível aqui na Marauto, em Torres 
- que trabalha com mais ou menos R$ 
800 mil de estoque padrão disponível 
na revenda para pronta entrega. 

O uso de técnicas e equipamentos 
modernos para diagnóstico, reciclagem 
e concerto dos carros fazem parte do 

projeto de aproximação entre mecâni-
cos de toda a região e os veículos Lifan. 
A ideia passada pelo gerente de pós-
-vendas da Lifan é de que os mecânicos 
se sintam à vontade e motivados para 
acertarem nas demandas de manuten-
ção em suas oficinas, viabilizando (em 
casos de acidentes ou avarias não in-
cluidas na garantia) conserto dos vários 
veículos que já trafegam pela região. 

 Já o diretor da Marauto, Marcelo 

Guidi, se motiva, também, para que 
mecânicos “falem bem” da marca com 
confiança - até para sugerir que clien-
tes das oficinas das várias cidades deci-
dam comprar um Lifan na próxima tro-
ca de carro. No evento, vários brindes 
foram sorteados, numa bonita confra-
ternização entre colegas de várias fa-
cetas profissão da região: diretores da 
Lifan Motor do Brasil,  colaboradores 
da Marauto e mecânicos. 

Dois carros bem focados (mas novidades estão previstas)
Atualmente a Lifan (e a Marauto 

em Torres) oferecem dois modelos 
de carros: a SUW X60, no modelo 
automática ou mecânica e o sedan 
530. Oferecem ainda um pequeno 

caminhão para transporte. Mas ain-
da para 2018, estão previstos outros 
lançamentos de carros que a marca 
chinesa já comercializa na China e no 
mundo. 

O modelo 2019 da X 60 já está 
disponível, o que pode dar um ganho 
adicional ao comprador (pelo lança-
mento ter acontecendo cedo, desde 
em março de 2018). 

Marcelo Guidi, da Marauto/Lifan e o gerente de pós venda da marca 
na região Luciano Janducci

Aposta de Torres divide o prêmio máximo da 
Lotofácil e leva mais de R$ 800 mil

Uma aposta de Torres, no Litoral Norte, 
acertou as 15 dezenas da Lotofácil no último 
dia 21 de março. O bilhete vencedor dividirá o 
prêmio máximo do concurso com outros cinco 
contemplados, levando para casa o valor de R$ 
822.782,50. Os outros vencedores são de Goi-
ânia (GO), Belo Horizonte (MG), Rio de Janeiro 
(RJ), São Paulo (SP) e Taiaçu (SP).

Conforme informações repassadas ao jornal 
A FOLHA pela Lotérica Itapeva  - onde o aposta 
foi feita - o jogo  foi registrado no Caixa 6, desig-

nado para 
c l i e n t e s 
prioritários 
( I d o s o s , 
gestantes, 
p e s s o a s 
com defici-
ência). No 
dia seguinte a divulgação dos números sortea-
dos pela Lotofácil, o ganhador retirou seu prê-
mio junto a Caixa Econômica de Torres. 

Câmara aprova venda de queijos artesanais 
para outros estados

A Câmara aprovou na última semana 
o projeto que permite a venda entre os 
estados de produtos artesanais de ori-
gem animal, como queijos e embutidos. 
A matéria será enviada ao Senado. Autor 
do projeto que regula a produção e ven-
da do Queijo Serrano, o deputado federal 
Alceu Moreira (PMDB/RS) comemorou a 
aprovação. 

Segundo o deputado, o projeto de sua 
autoria, ainda em tramitação foi atendi-
do em parte, tendo em vista que é mais 
extensivo, pois aprimora a lei de 1950, vi-
gente para fiscalizar os produtos desta ori-
gem. “São produtos da melhor qualidade. 
Não tem sentido serem bons num estado 
e ao cruzarem a fronteira não poderem 
ser vendidos”, apontou Alceu Moreira.
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QUALIFICAÇÃO PROFISSIONAL
Ismael G. Christiano Netto
Administrador,  Especialista em Comércio Internacional e  
Professor Universitário.

Finalizando a sequência de artigos baseados nos pensamentos de 
filósofos franceses, vejamos. Émile Durkheim nasceu em 1858, é 
considerado o pai da sociologia francesa, afastando-a da área filo-
sófica e tornando-a uma ciência e um instrumento de intervenção 
social.

Durkheim preconizou um modelo organicista (funcionalista) de so-
ciedade, em que esta é encarada como um organismo vivo, um con-
junto de elementos em que cada um é indispensável.

Para Durkheim o progresso da sociedade, permite uma maior es-
pecialização e qualificação dos indivíduos no trabalho, o que se tra-
duz numa via de realização pessoal. Contribui para o aumento da 
força produtiva e para a habilidade no trabalho, assim como tam-
bém permite o rápido desenvolvimento intelectual e material das 
sociedades. Além disso, promove a coesão e a organização social, 
mantendo o equilíbrio da sociedade.

A qualificação profissional é o conjunto de competências profissio-
nais com significado no emprego que podem ser adquiridas através 
de formação modular ou outros tipos de formação, bem como atra-
vés da experiência de trabalho.

Uma pessoa é qualificada quando, no desenvolvimento de seu 
trabalho, obtém resultados que estão no nível exigido pelo sistema 
produtivo, ou seja, no desempenho de seu trabalho, ele obtém os re-
sultados esperados, com os recursos e o nível de qualidade exigida.

Do ponto de vista formal, a qualificação é o conjunto de habilida-
des profissionais (conhecimentos e habilidades) que permitem res-
ponder a ocupações e empregos com valor no mercado de trabalho, 
e que podem ser adquiridas por meio de aprendizado.

Competência é definida como o conjunto de conhecimentos e com-
petências que permitem o exercício da atividade profissional de 
acordo com os requisitos de produção e emprego.

A competência de uma pessoa abrange toda a gama de seus co-
nhecimentos e habilidades pessoais, profissionais ou acadêmicas, 
adquiridos de diferentes maneiras e em todos os níveis, do básico 
ao mais alto. 

Há tempos atrás um profissional poderia trabalhar em uma em-
presa e passar toda sua vida sem aprender nada de novo, ficaria 
apenas fazendo o que aprendeu no início de sua carreira. Com a 
globalização e a chegada de novas tecnologias as empresas tiveram 
que mudar e consequentemente os profissionais também tiveram 
que mudar para se adequar às novas exigências do mercado de tra-
balho.

As empresas estão cada vez mais adotando novas tecnologias em 
seu ambiente de trabalho, e o profissional precisa estar preparado 
para lidar com essas novas tecnologias. A qualificação profissional 
surge como uma ferramenta de importante valor para o profissional 
que pretende se inserir no mercado de trabalho.

O profissional que planeja sua carreira e se qualifica profissional-
mente será mais valorizado pelas empresas, pois é esse perfil de pro-
fissional que a maioria delas está à procura.

No ambiente organizacional não há mais espaço para erros, pois 
eles podem significar grandes prejuízos em diversas áreas da empre-
sa. Visto isso as empresas não estão mais contratando profissionais 
aleatoriamente sem uma pesquisa profunda sobre os candidatos às 
vagas, elas estão cada vez mais buscando profissionais qualificados 
para garantirem o sucesso da empresa.

Ao concluir este artigo, fica clara a importância da qualificação 
profissional para o sucesso de uma carreira profissional. Percebe-se 
que as pessoas estão cada vez mais dando valor a educação conti-
nuada visto que a mesma é uma ferramenta de grande relevância 
no momento da busca de uma vaga de emprego ou ascender pro-
fissionalmente.

Musica na tela do Cineclube Torres 
na programação de Abril

No próximo mês de Abril o 
Cineclube Torres estará apre-
sentando uma programação 
de 4 filmes nos quais as várias 
sugestões musicais se articu-
lam e se integram de forma 
significativa à trama fílmica.

Terá obras com estreita co-
notação musical como “Qua-
drophenia” (sessão dia 02/04) 
e “Cotton Club” (sessão dia 
16/04): a primeira ambientada 
na Inglaterra dos anos 60 com 
musica Rock do grupo The 
Who, banda que recentemen-
te passou no Brasil, a segunda 
reproduzindo a era dos Clubes 
de Jazz de New York, num pe-

ríodo entre a década 20 e 30, 
o período do proibicionismo, 
a famosa Lei Seca, que corres-
ponde também à escalada da 
criminalidade organizada na 
economia e nas estruturas de 
poder local.

O titulo brasileiro “A Or-
questra dos Meninos” (ses-
são dia 09/04) acompanha a 
ascensão da celebre orques-
tra composta por crianças 
trabalhadoras nos campos do 
pequeno município de São 
Caetano, agreste de Pernam-
buco; uma história verídica de 
ascensão através da arte con-
trariando o sistema classista e 

elitista que ainda hoje perdura 
no Brasil.

Biográfico é também o últi-
mo filme do mês, “O Segredo 
de Beethoven” (23/08), que 
retrata os últimos anos de vida 
do celebre compositor e a co-
laboração com uma jovem e 
talentosa compositora esco-
lhida para auxiliar na escrita 
musical.

As sessões continuarão sen-
do no Auditório da José Antô-
nio Picoral 171, na atual Casa 
da Terra e antigo Centro Muni-
cipal de Cultura. Ocorrem sem-
pre às segundas feiras, sempre 
às 20h, com entrada franca.

Grito Rock prestigia bandas da 
região em Torres

Os apreciadores do Rock'n 
Roll e da cultura local estão con-
vidados a participar, no próximo 
sábado (31) da terceira edição 
do GRITO ROCK em Torres. O 
evento ocorrerá no Hangar 890 
(Av. Universitária, 890), e conta-
rá com sete atrações musicais, 
contemplando grandes clássi-
cos do rock brasileiro e inter-
nacional -  além dos trabalhos 
autorais das bandas de Torres 
e região. Participarão as ban-
das torrenses Abrazo de Gol, 
Disco Play, John White, Rosa de 

Vênus, Cerberus, Doctor's Zé, 
além da Barba Rala (de Santa 
Rosa/SC)

Não será uma festa qualquer, 
mas o planejamento dos orga-
nizadores é que seja um evento 
diferenciado, sendo que a partir 
das 21h30 já haverão bandas 
fazendo seu show no palco! 
E quem comparecer, além de 
prestigiar a cena local e curtir 
diversas apresentações, estará 
ajudando instituições de cari-
dade: o evento possui caráter fi-
lantrópico e a entrada custa um 

quilo de alimento não perecível 
(ou R$ 5 para quem se esquecer 
do alimento)
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ÁRIES - Não adianta sair correndo, 
ariano. O céu do momento demanda 
paciência e persistência, passos firmes 
e atitudes consistentes. A vida te mos-
tra limites e desafios, e você tem que 
encarar com coragem e capacidade de 

observar, aberto a ser flexível e mudar de ideia, se for 
o caso. Um período intenso e desafiador, mas também 
cheio de realização pra você. Escute o coração.

TOURO - É uma semana de mais ansie-
dade, taurino, especialmente por lidar cara 
a cara com situações importantes e ter 
que tomar certas decisões. É um momen-
to desafiador, que exige mais observação 
e abertura para o novo. Você pode lidar 

com situações super extremas e intensas e não tem como 
continuar naquilo que não te faz bem. Um momento positivo 
para a comunicação.

GÊMEOS - Diante de tantos projetos e pos-
sibilidades, geminiano, melhor respirar fun-
do, pedir tempo para pensar e ser cada vez 
mais focado e de acordo com seus propósi-
tos maiores. Você pode lidar com situações 
limite, algumas muito desafiadoras. A ansie-

dade pode ser forte e você precisa ter válvulas de escape e 
saber relaxar. Um bom momento para investir mais em coisas 
pessoais.

CÂNCER - Você está ainda mais sensível, 
emotivo e cheio de desejos, canceriano. É 
importante parar e pensar antes de tomar 
decisões por impulso. Sua vida profissio-
nal pode ficar bem mais agitada nesse pe-
ríodo e com tanta movimentação, pode ser 

difícil se dedicar tanto quanto você gostaria aos seus proje-
tos pessoais. No amor, a vida te pede mais compromisso e 
verdade.

LEÃO - É importante olhar para todas 
as possibilidades, mas manter o foco 
na hora de escolher, leonino. Sua rotina 
pode ficar mais difícil, cheia de coisas 
para fazer e obstáculos que fazem tudo 
demorar mais do que o previsto. Mas você 

pode ter encontros importantes, propostas interessantes e 
conversas decisivas. Apesar disso, se puder, sempre peça 
tempo para pensar. Reflita bem antes.

VIRGEM - Uma semana para pensar e repen-
sar a vida, virginiano. Isso mesmo, tudo que 
existe de importante, tudo que tem feito ou de-
seja fazer, é hora de pensar mais em você e ter 
certeza se está fazendo mesmo as melhores 
escolhas. Uma boa semana para se reorgani-

zar e fazer mudanças, para desapegar, finalizar ciclos e se abrir 
para viver situações inesperadas, repensando valores.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - É uma semana intensa, libriano, especial-
mente nos seus relacionamentos. Você pode lidar 
com situações que achava que já tinham sido su-
peradas.  Uma semana importante nos assuntos 
de trabalho, que trazem obstáculos, mas também 
resultados e sucesso. É uma semana para cuidar 

das coisas de forma prática e objetiva, especialmente os assuntos de 
família. Foco! Muito foco!

CAPRICÓRNIO - Uma semana 
de decisões importantes, capri-
corniano, e boa para começar 
coisas novas .Mas sua vida pes-
soal e familiar fica movimentada, 
conturbada, com fortes emoções, 

reviravoltas, desafios e coisas pra resolver. São 
dias para exercitar a paciência e se mostrar fir-
me em seus valores e decisões. Uma semana 
para resolver assuntos afetivos e pedir colo, se 
for o caso.

AQUÁRIO - Uma semana para 
tentar organizar melhor a rotina, 
aquariano, o que não será fácil, 
com tantas propostas, aconteci-
mentos e movimentos. São dias 
para decidir coisas internamente e 

para cuidar mais da sua saúde, que pode sofrer 
com uma baixa de energia ou com coisas crônicas. 
Muito cuidado com a forma como fala qualquer coi-
sa, há riscos de brigas e desentendimentos.

PEIXES - Uma semana para con-
trolar melhor seus gastos, piscia-
no. São dias para se organizar 
melhor suas finanças e sua vida, 
para ser mais sincero e objetivo 
sobre seus sentimentos ,para cui-

dar melhor de suas relações. Uma semana para 
focar mais em suas necessidades pessoais, sem 
medo de ser ou parecer egoísta. Bons dias para 
repensar alguns valores, crenças e objetivos.

ESCORPIÃO - Sua rotina pode ficar meio caóti-
ca essa semana, escorpiano, e é melhor entrar 
na dança e deixar a vida acontecer. É importan-
te ouvir mais e falar menos, observar, manter 
o foco e ser o mais pragmático que puder. Boa 
semana para fazer planejamentos e contatos 

e retomar projetos importantes, mas dessa vez pensando em 
como fazer acontecer pra valer. Escolha bem as pessoas.

SAGITÁRIO - Uma semana de fortes emoções e 
muita aventura, sagitariano. Não dê nada como 
garantido, a vida promete muitas mudanças pra 
você. Uma semana para lidar com os assuntos 
mais pessoais, dos práticos aos emocionais, e 
tentar se organizar melhor internamente, apesar 

de toda intensidade. Boa semana para organizar coisas, finalizar 
ou começar o que for. Escute-se mais.

VARIEDADES

(Semana entre 26/03 e 02/03)
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“ARTE NA RUA”: Trabalhos de 
Esporte e Lazer demonstrados em 
pleno Centro de Três Cachoeiras

Na tarde da últi-
ma sexta feira, (23), 
a Equipe do Progra-
ma Esporte e Lazer 
na Cidade (PELC) de-
senvolveu diversas 
atividades envolven-
do todos os oficinei-
ros no centro de Três 
Cachoeiras. Houve 
demonstração dos 
trabalhos que estão 
sendo desenvolvi-
dos no município 
beneficiando atu-
almente quase mil 
pessoas.

O PELC "Arte na 
Rua" oferece ofici-
nas totalmente gra-
tuita; taekwondo, 
vôlei, futsal, dança, 
artesanato  - todas 
sendo ministradas 
por um equipe de 
profissionais ca-
pacitados e com-
prometidos com o 
trabalho.O Programa é acompanhado pela 
Secretaria Municipal de Educação e Cultura, 
e "vem somando muitos benefícios a popu-
lação - e ainda há vagas em algumas oficinas 
caso a população local tenham interesse de 
participar" (conforme a prefeitura). 

A Coordenação do PELC agradece a parti-
cipação de todos e parabeniza toda a equipe 

por mais esse evento de sucesso. “Quando 
se reúne uma equipe competente é quase 
certo que os frutos valerão a pena ser co-
lhidos. A Equipe superou todas as expecta-
tivas e foi ainda mais longe que o previsto. 
Parabéns a todos! Obrigada a cada um que 
apresentou nas oficinas, que participou vi-
sitando, escolas, projeto CRAS, enfermeira 
Janete, imprensa e autoridades locais.”

Garantidos R$ 240 mil para 
conserto de ponte em Arroio do Sal

O montante de R$ 240 mil para Arroio 
do Sal consertar a ponte da rua Santa 
Maria, danificada em enxurrada no ano 
passado, foi recentemente garantido pelo 
Ministério da Integração Nacional, pasta 
que responde pela Defesa Civil. A liberação 
se concretizou através do empenho con-
junto do deputado federal Alceu Moreira 
(PMDB), do prefeito Affonso Flávio Angst 
(Bolão) e do vice-prefeito Adilson Vargas 

junto ao ministro da Integração Nacional, 
Hélder Barbalho.

 “Ajudar a comunidade é um compro-
misso do mandato, indiferente da área 
de atuação. Nesses casos de emergência, 
mais do que nunca é imprescindível a pres-
são para liberação o mais rápido possível”, 
destacou Alceu Moreira. Ele ainda frisou o 
importante trabalho da equipe de Bolão e 
Adilson na intermediação com o ministério.

Inscrições abertas para Concurso e 
Processo Seletivo Públicos da 
Prefeitura de Mampituba (RS)

Estão abertas até o dia 16 de abril 
as inscrições para Concurso e Pro-
cesso Seletivo Públicos da Prefeitura 
Municipal de Mampituba (RS), rea-
lizados pela Fundação Universidade 
Empresa de Tecnologia e Ciências 
– Fundatec. Ao todo, são mais de 
30 vagas em diferentes áreas. No 
Concurso Público, podem concorrer 
candidatos dos níveis superior, técni-
co, médio e fundamental completos 
e fundamental incompleto. Já no Processo 
Seletivo, há vagas nos níveis superior, médio 
completos e fundamental incompleto. Os 
salários variam de R$ 900,60 a R$ 9.061,55, 
com cargas horárias diversas entre 16 e 40 
horas semanais.

O custo das inscrições é de R$ 120,00 
(Nível Superior Completo), R$ 90,00 (Nível 
Técnico e Médio Completos) e R$ 50,00 (Ní-
vel Fundamental Completo e Incompleto) e 
devem ser feitas pelo site concursos.funda-

tec.org.br, onde é possível conferir também 
informações completas do edital. A Funda-
tec disponibiliza em sua sede (Rua Prof. Cris-
tiano Fischer, nº 2.012 – Porto Alegre) com-
putadores para acesso à internet durante o 
período de inscrições.

A data provável para realização da prova 
é 06 de maio. Mais informações podem ser 
obtidas pelo telefone (51) 3320.1043, para 
Porto Alegre e DDD 51 e 0800 035 2000, 
para interior e outros Estados ou pelo link 
contato.fundatec.org.br.

São mais de 30 vagas, com salários de até R$ 9.061,55

Agricultores da região serão 
vistoriados para averiguar 

conformidade orgânica de suas práticas

Entre o início de abril e o início de maio, o 
Comitê de Ética do núcleo regional da Rede 
Ecovida de Agroecologia visitará dez grupos 
para verificação da conformidade orgânica 
necessária para a renovação dos certifica-
dos. As visitas foram solicitadas pelos pró-
prios grupos durante a última plenária, em 
20 de março, e estão previstas para come-
çar sempre às 8 ou 7 da manhã. A partir de 
03 de Abril, receberão visitas da entidade 
os grupos Apemsul, Boa União e Acert Três 

Passos (dia 10), Costa Verde (17), Bons Ven-
tos (19), Aguapés (24), Boa Esperança e Taió 
(26); Alto Alegre (27) e Vale do Maquiné 
(30). No dia 2 de maio o recém organizado 
Grupo de Agricultura Orgânica Rio do Terra 
(Gaort), de Mampituba, receberá a primeira 
visita.

A fim de otimizar essas e as próximas visi-
tas de verificação ao longo do ano, a coorde-
nação do Núcleo Litoral Solidário e o Centro 
Ecológico organizaram uma Formação, dia 27, 

terça-feira, para os membros das 
comissões de ética dos grupos. 

A Ecovida é uma rede de fo-
mento à agroecologia presente 
nos três Estados do Sul do Bra-
sil. Uma das conquistas da Rede 
Ecovida é o reconhecimento 
junto ao Ministério de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento 
(Mapa) do Sistema de Certifi-
cacão Participativa (SPG) para 
alimentos orgânicos.

Deputado Alceu Moreira (e) e prefeito Bolão (d)
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Residencial LeDune (na imagem) conquistou recentemente o 2º lugar do Prêmio 
Saint Gobain de Arquitetura Habitat Sustentável - 7° reconhecimento ao prédio

Empreendimento imobiliário torrense conquista 
mais um prêmio internacional de arquitetura

O  Residencial LeDune -   que está sendo cons-
truido aqui em Torres pela incorporadora Monte 
Bello -  conquistou no ultimo dia 15 de março, em 
São Paulo,  o 2º lugar do Prêmio Saint Gobain de 
Arquitetura Habitat Sustentável, na categoria Pro-
jetos Residenciais. O  Prêmio que nesta edição teve 
a participação de mais de 400 projetos de todo o 
Brasil, é uma iniciativa do Grupo Saint-Gobain e 
tem a finalidade de reconhecer e premiar projetos 

sustentáveis de arquitetura que se destacaram em 
soluções para o conforto do ambiente.

Conforme destaca Alberto Torre, arquiteto que 
projetou a obra, este já é o 7º reconhecimento na-
cional e Internacional que o projeto do LeDune re-
cebe - incluindo 1º LUGAR no CITYSCAPE AWARDS 
em Dubai, - 1º LUGAR no THE PLAN AWARDS em 
Veneza e - OURO no INTERNATIONAL DESIGN 
AWARDS em Los Angeles. 

Sobre o LeDune
Sendo incorporado no bairro Praia Grande, o 

Le Dune Residencial possui vinte unidades, que 
possuem tipologias diferentes, desde aparta-
mentos com um, dois e três dormitórios sendo 
alguns duplex, e cada um com características e 
tamanhos diferentes.  LeDune é apontado pela 
incorporadora Monte Bello como "Um novo 
ícone atemporal onde o design e o luxo harmo-
nizam com a linha do horizonte sempre pronto 

para um por do sol memorável". 
Já o arquiteto Alberto Torre descreve o edifí-

cio como um volume prismático único, compac-
to e linear de apenas 3 pavimentos um pouco 
elevado em relação ao solo procurando explo-
rar o diálogo entre a vida privada e a urbana " 
Apesar de estar integrado em um contexto, era 
importante criar-lhe uma identidade, resultan-
do em um edifício sólido, sensível e receptivo".
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Com projeto aprovado, obras 
de revitalização da Praça XV 

devem começar em breve
O projeto de revitalização da Pra-

ça XV de Novembro foi aprovado. O 
processo licitatório para contratação 
da prestação de serviços deve iniciar 
nos próximos dias. O planejamento 
foi autorizado pelo GiGOV- Gerência 
Executiva de Governo da Caixa Eco-
nômica Federal, em Porto Alegre, 
responsável pela apreciação do pro-
jeto. Com o objetivo de impulsionar 
a infraestrutura turística em Torres, 
a Prefeitura está elaborando vários 
projetos em diferentes segmentos. 
A revitalização da Praça XV de Novembro é uma 
das propostas mais imediatas.

O projeto tem recursos captados junto 
ao Ministério do Turismo na ordem de R$ 
243.750,00 (243 mil e 750 reais) com uma con-
trapartida do Município de R$ 8.755,21 (oito 
mil, setecentos e cinquenta e cinco reais e vinte 
e um centavos) . A emenda é do deputado fede-
ral Renato Molling (PP). A intenção do projeto é 
unificar as duas partes da Praça, tornando um 
único espaço, porém não fechando a passagem 
de veículos.

 Conforme comenta a responsável técnica 
pelo projeto, arquiteta e urbanista Karina Car-
nevalli, da Secretaria Municipal de Planejamen-
to e Participação Cidadã, atualmente a Praça é 
dividida em duas partes: parte sul e parte norte. 
A parte norte é a mais utilizada, por ter caráter 
de praça seca, possui espaço para pequenos 
eventos que acontecem no coreto. Na parte sul, 
a pavimentação é ineficiente com problemas de 

acessibilidade. As duas partes são cortadas pela 
Av. Barão do Rio Branco.

Com a unificação das praças, a parte da rua 
será no mesmo nível do passeio, pavimentada 
com paralelepípedos de basalto, que fazem com 
que os veículos reduzam ao passar pela praça. 
Por ser um local muito frequentado no verão, 
no período noturno, a praça poderá ser utilizada 
por inteiro em horários estipulados. O trânsito 
pode ser direcionado para as ruas que tangen-
ciam a praça, não impedindo o fluxo local.

A paginação dos pisos teve por base os ca-
minhos percorridos pelos pedestres. Serão ins-
talados novos postes de iluminação, um novo 
banco no entorno da falsa seringueira. Na parte 
sul serão construídos banheiros e o escritório de 
apoio aos taxistas próximo à agência do Banco 
do Brasil. O coreto localizado na parte norte não 
será objeto de intervenção. O cronograma de 
execução total da obra é de seis meses.

*Com prefeitura de Torres

REGIÃO

Supervisor da Emater visita o 
prefeito de Arroio do Sal

Dirlei Souza, supervisor da Emater/
RS-Ascar, visitou o prefeito Affonso Flávio 
Angs, Bolão, e realizou reunião para tratar 
sobre o escritório municipal após a vinda 
do técnico Ricardo Valim.

Foram apresentadas ao prefeito algu-
mas atividades realizadas nos últimos três 
meses, como projetos de crédito rural, 
projetos de açude, compra de alevinos e 

visitas a agricultores e pescadores. Na oca-
sião também foi conversado sobre a festa 
do pescador e ações a serem realizadas du-
rante o evento.

Estes encontros visam estreitar relações 
entre a administração municipal e a super-
visão da Emater, possibilitando o melhor 
atendimento aos agricultores e pescadores 
de Arroio do Sal.

O 1º de Abril e seus boatos
Há muitas explicações para 

o 1 de abril ter se transformado 
no dia da mentira (ou dia dos bo-
bos). Uma delas diz que a brinca-
deira surgiu na França. Desde o 
começo do século XVI, os feste-
jos do Ano Novo era festejado no 
dia 25 de março, data que mar-
cava a chegada da primavera. 
As festas duravam uma semana 
e terminavam no dia 1 de abril, 
primeiro dia do ano então.

Em 1564, depois da adoção 
do calendário gregoriano, o rei 
da França, Carlos IX  determinou 
que o ano novo seria no dia 1 
de janeiro. Naquela época, as 
notícias demoravam muito para 
chegar às pessoas, fato que atra-
palhou a adoção da mudança da 
data por todos. Alguns franceses 

resistiram à mudança e conti-
nuaram a seguir o calendário 
antigo, pelo qual o ano iniciaria 
em 1 de abril. Os brincalhões 
de plantão não perderam a 
oportunidade de ridicularizar os 
conservadores na data do antigo 
Réveillon, enviando presentes 
esquisitos ou convites para fes-
tas que não existiam, em lugares 
imaginários. 

Em países de língua inglesa o 
dia da mentira costuma ser co-
nhecido como April Fool's Day, 
(Dia dos Tolos de Abril); na Itália 
e na França a data é chamada 
literalmente de "peixe de abril".  
Diz a tradição que alguém que 
não consegue aceitar os tru-
ques, ou tirar proveito deles 
dentro do espírito da tolerância 

e do divertimento, deve sofrer 
com a má sorte. Também se 
diz que aquele que for engana-
do por uma mulher bonita será 
recompensado com o matrimô-
nio, ou pelo menos a amizade 
dela.

Secretaria da Saúde de Arroio 
do Sal recebe verbas federais
No dia de ontem, 22 de março, a secre-

taria da saúde de Arroio do Sal recebeu 
verbas federais do deputado Alceu Mo-
reira, o qual indicou emendas parlamen-
tares para a saúde básica do município, 
que serão distribuídas nas UBS e ESF’s 
para aquisição de computadores, dois 

veículos, aparelhos de ar condicionado, 
equipamentos de eletrocardiograma, en-
tre outros.

Estiveram presentes na reunião com o 
prefeito Affonso Flávio Angst (Bolão), o se-
cretário da saúde, Manoel Pedro Faustino 
e o secretário adjunto, Diego Feldmann.

Segue formação pedagógica 
em Três Cachoeiras

Dando continuidade à formação dos 
Profissionais de Educação de Três Cacho-
eiras, depois do encontro da abertura do 
ano letivo, aconteceu mais uma palestra 
no dia 15 de março de 2018, no auditório 
da prefeitura municipal. O tema do en-
contro foi: 'A formação do juízo moral na 

criança e no adolescente', ministrada pelo 
Palestrante Pedagogo Marcos Rogério Sil-
vestre Vaz Pinto. 

Com a participação das escolas munici-
pais, estaduais, particular e filantrópicas, 
o encontro trouxe provocações necessá-
rias para o olhar do educador.

Pinóquio virou um símbolo 
da mentira nos desenhos 

animados
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Evento realizado em 2016 na Prainha (FOTO: Harleyson Almeida)

2° Surf Treino Linha Exata e Taça Monte Belo PRO/AM 
recolocam Torres no cenário do surf competitivo

Nos próximos finais de semana, 
surf estará em evidência em Torres

No próximos  dois final de semana, o surf es-
tará em evidência em Torres, com a realização 
de dois campeonatos.  No dia 1° de abril (domin-
go) ocorre o 2° Surf Treino Linha Exata - campeo-
nato que ocorrerá na Praia dos Molhes e contará 
com premiação de R$ 1 mil para o vencedor da 
categoria Pro/Am, além de uma prancha para o 
segundo colocado. Maiores informações pelo 
fone/whats (51)99641-3933.

No final de semana seguinte, com datas de-
finidas para acontecer nos dias 6,7 e 8 de abril 
na Prainha em Torres-RS, ocorrerá a Taça Monte 

Belo PRO/AM - que marca a volta de Torres ao 
cenário nacional do surf  profissional. Estão pre-
vistos R$ 5mil de premiação na categoria Profis-
sional e mais 350 pontos no ranking da ABRASP 
(Associação Brasileira de Surf Profissional). São 
esperados 200 atletas entre Profissionais e Ama-
dores em busca da premiação e pontos para os 
rankings da ABRASP e da Liga Rio-Grandense de 
Surf (LRS). A competição é válida como etapa 
do Circuito Gaúcho de Surf. Um dos destaques 
é categoria Gran Master, com surfistas de mais 
de 40 anos. 
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Atletas torrenses ficam entre os 5 melhores em seletiva 
para Jogos Mundiais Escolares

Os atletas da Ascort (Associação dos Cor-
redores de Torres) Eduardo Bandeira (Vice 
Campeão Brasileiro de Cross Country), Natã 
Nascimento (campeão Estadual) e Nicolas 
Santos (vice campeão estadual) competi-
ram na Seletiva Nacional que aconteceu 
em São Paulo nos dias 23 e 24 de março, no 
Centro Paralímpico de Treinamento do CPB 
- Comitê Paralímpico Brasileiro). A disputa 
valia vaga para  os JOGOS MUNDIAIS ES-
COLARES -  competição que  é considerada 
a maior para estudantes do mundo - que 
em 2018 serão realizado em Gymnasiade 
(Marrocos). Os representantes da Ascort 
treinados por Cláudio Freitas estudam 
na Escola Marcílio Dias, e viajaram para a 
competição com a Professora Maribel.

Os atletas ficaram entre os 5 melhores na 
competição, Eduardo Bandeira foi 4° Lugar 
nos 3000m, Nicolas Santos foi 4° Lugar nos 
2000c/obstáculos e Natã Nascimento foi 
5° Lugar também nos 2000c/obstáculos 
- comprovando mais uma vez que estão 
no caminho certo. "Pra irem ao Mundial 
teriam que ficar entre os 2 melhores, mas 
valeu pela experiência para os atletas, pois 
ano que vem tem mais. Agora as atenções 
do Projeto Brincar de Correr se voltam para 
o Campeonato Estadual Sub 18 que será 
dia 07 de Abril, Troféu Teutônia de Atletis-
mo que será dia 14 e Campeonato Brasilei-
ro que será realizado dia 27 e 28 de Abril!, 
destacou o Presidente e Treinador Cláudio 
Freitas.

Mais de R$ 10 mil em prêmios na 2ª Edição da Campeonato 
Casa São Paulo de Futebol Sete

No domingo de páscoa (01/04), inicia em 
Torres a segunda edição do Campeonato Casa 
São Paulo de Futebol Sete, realizado na Are-
na Copa Torres. A exemplo do ano passado, 
a competição será disputada por 16 equipes, 
divididas em quatro grupos, classificando as 
três primeiras colocados, sendo que a primei-
ra colocada classifica direto para as quartas 
de final e as segundas e terceiras fazem um 
confronto para ver quem avança. Participam 
dessa edição; Amigos, Amigos do Adri, Bro-
thers, Camarões, Cisplatino, Ferropel, Força 
Jovem, Guarita, Igra, Los Primos, Meia Boca, 
Os Primos, Panela, Santo Anjo, São Braz e São 

Cristóvão.
 A competição tem chamado a atenção dos 

desportistas da região pela organização, pre-
miação e divulgação. São mais de R$ 10 mil 
em prêmios, sendo que o campeão leva R$ 
3mil. Além disso, novamente haverá um gran-
de prêmio individual ofertado pelo Centro 
de Formação de Condutores de Torres (CFC): 
uma CNH que será sorteada entre os partici-
pantes da competição que não sofrerem ne-
nhuma advertência por cartão. 

 “Vamos iniciar mais uma competição com 
a parceria de vários empresários, que junta-
mente com as equipes fazer o possível para 

que a competição seja um sucesso dentro 
e fora de campo. Importante agradecer ao 
empresário Nasser da Casa São Paulo pela 
confiança, assim com o Paulo do CFC Torres, 
além é claro de outros tantos parceiros da 
competição e também das equipes partici-
pantes”, destacou Igor Beretta, responsável 

pela organização do campeonato. Beretta é 
também presidente da Liga de Futebol Tor-
rense, recentemente formada para incentivar 
o futebol amador na região. 

A abertura do Campeonato Casa São Paulo 
acontece às 14h com o atual campeão, Força 
Jovem, contra o estreante São Braz.

Corredores da Ascort e da Escola Marcílio Dias (foto) ficaram próximos de conseguir as vagas ao mundial

Mais uma vitória do master do 
Torrense fora de casa

No último sábado (24), a equipe master do 
Torrense FC foi até Três Cachoeiras para jogar 
contra a equipe o Lajeadinho - e obteve um re-
sultado merecido.  Jogando com muita determi-
nação e garra, o 'verdão' venceu a boa equipe lo-
cal pelo placar de 2 x 0 numa bela apresentação. 
Os gols do Torrense foram marcados por Jhoni e 
Sandrinho

O técnico Adroaldo começou jogando com a 

seguinte equipe: Alexandre no gol; Ezequiel e Jo-
nas nas laterais; Clóvis e Cristiano na zaga; Édio e 
Paulo de volantes; Paulo Japa e Sandrinho meias; 
Danilo e Jhoni de atacantes. Entraram ainda no 
decorrer da partida os seguintes atletas: Vazzata; 
Vando; Tiaguinho; Marcelo; Rafinha; Robledo; 
Jander; Maicon. O próximo jogo do Torrense será 
em casa, no campo do Riachão, contra a equipe 
do Cruzeiro de Maquiné dia 31/03.
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www.vcamaggi.com.br
Av. Barão do Rio Branco, 910 | 
sala 01 | Torres/RS | 51 3664.2077

Sonho?
Não fique apenas no sonho,Realize

A certeza do
que há de

melhor para
voce

^
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Etimologicamente, o termo Páscoa se 
originou a partir do latim Pascha, que 
por sua vez, deriva do hebraico 
Pessach / Pesach, que significa “a 
passagem”.
Páscoa é uma importante celebração 
da igreja cristã em homenagem a 
ressurreição de Jesus Cristo. De 
acordo com o calendário cristão, a 
Páscoa consiste no encerramento da 
c h a m a d a  S e m a n a  S a n t a .  A s 
comemorações referentes à Páscoa 
começam na "Sexta Feira Santa", 
onde é celebrada a crucificação de 
Jesus, terminando no "Domingo de 
P á s c o a " ,  q u e  c e l e b r a  a  s u a 
r e s s u r r e i ç ã o  e  o  p r i m e i r o 
aparecimento aos seus discípulos. A 
Semana Santa é a última semana da 
Quaresma, período em que os fiéis 
cristãos devem permanecer por 40 
dias em constante jejum e penitências.
O dia da Páscoa foi estabelecido por 
decreto do Primeiro Concílio de 
Niceia (ano de 325 d.C), devendo ser 
celebrado sempre ao domingo após a 
primeira lua cheia do equinócio da 
primavera (no Hemisfério Norte) e 
outono (no Hemisfério Sul).
A Páscoa é classificada como uma 
festa móvel, assim como todas as 
demais fest ividades que estão 
r e l a c i o n a d a s  a  e s t a  d a t a .  A 
comemoração da Páscoa, no entanto, 
costuma ser entre os dias 22 de março 
a 25 de abril. É comemorada em vários 
países, principalmente aqueles com 
fortes influências do cristianismo. Os 
espanhóis chamam a data de Pascua, 
os italianos de Pasqua e os franceses 
de Pâques.

Fonte: https://www.significados.com.br/pascoa/

A PALAVRA É... 

PÁSCOA
Depois de 30 anos aconteceu um mini 
milagre (se é que isso existe)! 
Uma ruela foi surgindo e como por 
encanto e se estendeu campo a dentro 
recortando o ant igo “campo de 
aviação”, hoje Parque do Balonismo. 
Foram necessários 30 anos para que, 
num esforço hercúleo, fosse edificada 
uma pequena rua para conforto 
(necessário) dos visitantes do único 
grande evento da cidade fora da 
temporada.
É pouco. Se comparado com outros que 
surgiram mais ou menos no mesmo ano, 
ou até antes,  é  até indecente a 

RUELAS  DO TURISMO

Construído em 2007 na ilha de Páscoa, o 
Explora Rapa Nui faz parte de uma rede de 
hotéis e serviços de turismo chamada 
Explora. Fundada em 1993, Explora é uma 
empresa de viagens que possui e opera 
hotéis e Travesías em 7 destinos remotos da 
América do Sul. Propondo uma nova forma 
de viajar com base na exploração profunda 
do entorno, o luxo do essencial e um 
desenvolvimento sustentável.
A ilha de Páscoa ou Rapa Nui para os 
nativos, é uma ilha vulcânica remota, onde 
uma misteriosa cultura megalít ica 
floresceu uma vez, os traços dos quais são 
atualmente objeto de investigação e 
a d m i r a ç ã o  e m  t o d o  o  m u n d o .  É 
c o n s i d e r a d a  p e q u e n a ;  c o m  e s s a 
informação, muita gente pensa que 
qualquer lugar é aconselhável para se 
hospedar. Na prática, no entanto, não 
funciona exatamente assim. Hanga Roa é a 
vila da ilha que concentra comércio, 
restaurantes, hotéis e pousadas, entretanto 
alguns hotéis estão a 15 ou 20 minutos de 
caminhada do comércio principal, não 
favorecendo muito a vida de quem está a 
pé. 
Este é o caso do Explora Rapa Nui que está 
localizado em uma área tranquila e pacífica 
da Ilha de Páscoa, próxima a cidade 
principal da ilha, Hanga Roa. O hotel tem 
uma vista privilegiada do Oceano Pacífico 
e da paisagem circundante.
O hotel foi propositadamente concebido 
para permitir que os viajantes habitem 
áreas remotas, ganhando a apreciação da 
comunidade arquitetônica. Ele presta 
especial atenção ao seu entorno, o que 
significa que é único. Seus 30 quartos 
foram projetados para aproveitar ao 
máximo o silêncio, a privacidade e o 
espaço  da  pa isagem c i rcundante , 
garantindo o descanso profundo depois de 
um longo dia de exploração. O Explora, 
busca ativamente a desconexão da rotina 
diária, razão pela qual os quartos não estão 
equipados com TV ou Wi-Fi, que só estão 
disponíveis em áreas comuns do lodge.

Fonte:  ht tps: / /www.explora.com/hotels-and-
travesias/easter-island-chile/

Hotel  de Páscoa

comparação. Claro, outros tantos 
também estão em pé de igualdade, mas 
esses não nos interessam a comparação. 
Todos  queremos  a  evolução ,  o 
crescimento (não só de público ou de 
balconistas) e a sustentação. 
Embora em alguns aspectos o Festival 
de Balonismo tenha evoluído, a 
infraestrutura do local não evoluiu. Não 
melhorou em quase nada. Passaram 
vários prefeitos e o máximo que fizeram 
foi limpar o local e alugar toda a 
estrutura necessária para o evento.
Há 15 anos ou mais, na universidade 
local foram feitos, pelo curso de 
turismo, diversos projetos para 
melhoramento do local e do próprio 
evento. Em um deles havia uma 
sugestão de construção de ruelas 
ligando várias pequenas casas/estandes 
dando ares de uma pequena vila ao 
local. Algo semelhante ao que se vê em 
parte do parque de exposições Assis 
Brasil, onde acontece a Expointer.

Pavilhões se somariam às casas e o 
Parque do Balonismo se transformaria 
em um parque multiuso. Sendo 
utilizado para o Festival do Balonismo 
e para diversos outros pequenos ou 
grandes eventos, que já existem ou que 
possam ser criados.
Eu não acredito que em todos esses 
anos nenhum projeto tenha sido ao 
menos pensado para o local. 
Um deserto de ideias se instalou na 
cidade e o máximo que se conseguiu 
nesses longos anos foi o aluguel de 
lonas, cada vez melhores (e mais caras) 
imitando o que acontece em vários 

outros eventos no RS e no Brasil.
Falta de vontade, falta de dinheiro, falta 
de espaço, falta de projetos, falta de 
respeito, falta de tanta coisa! 
Uma vez me disseram que não faziam 
nada lá porque não pertencia ao 
município, se isso for verdade porque 
agora fizeram a ruela? É pouco 
investimento, dirão. Mas é dinheiro do 
município, não é? 
Uma coisa se provou através dessa 
pequena rua: é possível e viável sim o 
investimento na infraestrutura do 
parque. Além de proporcionar uma 
melhor estrutura para o evento, o local 
dará um grande suporte para a 
solidificação do Turismo de Eventos na 
cidade.
Imaginem como seria o turismo na 
cidade com dois ou mais eventos do 
porte do Festival de Balonismo 
espalhados ao longo do ano. 
Quem sabe um dia...
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